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COMPTE RENDU DE SEANCE DU CONSEIL DE QUARTIER 

ENTRE 2 SCARPE 

 

Date  JEUDI 25 JANVIER 2024  

Horaires  18H30 – 20H30  

Lieu  MAISON DES ASSOCIATIONS – SALLE. S.BOUQUENIAUX  

 

Etaient présents :  

• M Maxime DECUPPER-LAUD, adjoint au maire, en charge des quartiers « Entre 2 Scarpe »  et « Barlet-

Centre / Faubourg de Cambrai » ; 

• M Eric Siminski, directeur général adjoint des services en charge des affaires immobilières, de 

l’hygiène et de la salubrité ; 

• M Julien NONNON, chargé de la démocratie locale à la mairie de Douai ;  

 

Collège habitants :  

• M Jerome BOESCH ; Mme Catherine BRENOT ; Mme Manuella CASTELLI ; Mme Lucette DELERUE ; M 

Jean-François DESCAMPS ; Mme Raymonde DUFOURMENTELLE ; Mme Emmanuelle DUMONT ; M 

Alain-Félix GOULOIS ; Mme Claudette LEFEBVRE-CORMIER ; Mme Catherine MORTREUX ; Mme 

Andrée ODIN ; M Stéphane PROST ; Mme Françoise PRUVOST ; M Xavier THIERRY ;  

 

Collège Associations :  

• M Julien LARCANCHE ; Mme Anne-Chantal MATHIEU ; 

 

Collège acteurs économiques :  

• Mme Géraldine CADIX ; M Michel DERVAUX ; M Fabien VILETTE ; 

 

Etaient excusés :   

• Mme Stéphanie STIERNON, adjointe au maire en charge des affaires immobilières, urbanisme et 

aménagement et conseillère au quartier « Entre 2 Scarpe » ;  

• Mme Karine CHUQUET, membre du conseil de quartier ; 

 

Etaient absents :  

• Mme Christine DERICQ et M Cyril GRANDIN, membres du conseil de quartier Entre 2 Scarpe.  

 
 

 

 

  

 



   

 

 

Page 2 sur 4 
     

ACCEUIL ET INTRODUCTION PAR L’ADJOINT DE QUARTIER  

En propos introductif, M Maxime Decupper-Laud  remercie les membres du conseil de quartier 

présents et de leur participation active à la complétude de l’ordre du jour de la présente séance. S’il y 

a de nombreux sujets en cours, il précise que la nouvelle méthodologie qui sera présenté juste après 

a pour objectif d’améliorer les retours auprès des conseils de quartier. Enfin pour conclure, l’adjoint 

apporte quelques éléments de réponse sur quelque uns des sujets remontés par les membres du 

conseil de quartier dont notamment :  

- la vitesse, il précise que c’est un sujet qui touche toute la ville et que la mairie installe une 10e 

de systèmes de ralentissement par an et qu’il n’est pas possible de régler toutes les situations 

en instantanée. C’est dans le cadre de son plan vitesse, alimentée par les remontées 

d’habitants que les décisions sur les aménagements sont prises. Les remontées du conseil de 

quartier sont évidemment les bienvenues pour alimenter ce plan vitesse.   

- le passage de la flamme des jeux olympiques et la sortie des géants, pour lequel rien n’est 

encore fixé, mais que si les conditions le permettent la famille Gayant sera évidemment 

présente.  

- l’insalubrité des logements, pour lequel la ville met en place de « permis de louer » qui sera 

présenté juste après et pour lequel s’il y a des cas d’insalubrité avéré il ne faut pas hésiter à 

en informer la mairie qui lancera les démarches de contrôle nécessaire.  

 

❶ INFORMATIONS  

• Présentation du permis de louer et du permis de diviser 

Le directeur général adjoint en charge des affaires immobilières, de l’hygiène et la salubrité  fait une 

présentation détaillée des dispositifs « permis de louer » et « permis de diviser » qui a été lancée le 26 

janvier dernier et pour lesquels une partie du quartier Entre 2 Scarpe est concernée.  

 

Un dépliant reprenant l’ensemble des éléments sur ces deux dispositifs est disponible auprès de la 

mairie et sur le site internet de la ville au lien suivant : https://www.douai.fr/permis-de-louer.  

 

• Présentation de la nouvelle cartographie des bureaux de votes  

Sujet ajourné à la prochaine séance du conseil de quartier.  

 

• Carte « J’ai un animal seul chez moi »  

Présentation de l’initiative « j’ai un animal seul chez moi », une petite carte qui permet en cas de 

problème de signaler la présence d’un animal domestique seul à son domicile et d’indiquer les 

personnes de confiance à contacter.  Les membres du conseil de quartier sont invités à parler de cette 

initiative autour d’eux et à distribuer des cartes aux habitants intéressés. En cas de besoin des cartes 

supplémentaires peuvent être fournies.  

 

• Présentation des nouvelles modalités de fonctionnement des conseils de quartier et modification 

de la charte 

La commission des 8 Conseil de quartier s’est réuni le samedi 13 janvier 2024 et a notamment travaillé 

sur une mise à jour de la charte des conseils de quartier afin d’intégrer les demandes de modifications 

exprimées par les différents conseils de quartier. Les ajustements proposés sont :  

https://www.douai.fr/permis-de-louer
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 L’officialisation des groupes de travail, permettant notamment aux conseils de quartier 

d’intégrer à leurs travaux des habitants ;  

 La possibilité d’intégrer des membres dans les conseils de quartier en dehors de l’assemblée 

générale de renouvellement partiel, si des sièges sont libres ;  

 L’ajustement des règles de démission d’office ;  

 La modification du fonctionnement des conseils de quartier avec l’instauration des principes 

de saisines et d’auto-saisines ; 

 La clarification et simplification des règles du tirage au sort impliquant la suppression des 

collèges.  

 

Désormais les ordres du jour se découperont en 4 temps (information, auto-saisines, saisines et autres 

sujets) et sont collaboratifs, les membres des conseils de quartier sont invités à les compléter en amont 

de la séance du conseil de quartier.  

 

Concernant le fonctionnement, chaque sujet que le conseil de quartier souhaitera porter, fera l’objet 

d’une sollicitation individuelle écrite sous forme de courrier à l’attention de M le Maire (auto-saisine). 

Pour chaque auto-saisine, le conseil de quartier pourra mettre en place un groupe de travail et s’il le 

souhaite y intégrer des habitants afin de formaliser la demande le plus précisément possible et si 

possible émettre des propositions.  Chaque courrier d’auto-saisine sera enregistré dans un logiciel 

permettant d’avoir une traçabilité et fera l’objet d’une réponse écrite.  Sur le même principe, la 

collectivité pourra solliciter les conseils de quartier pour leur proposer de travailler sur un sujet précis 

(saisine).    

 

Un soutien sera apporté par la démocratie locale pour la rédaction, le dépôt et le suivi des auto-

saisines et saisines.   

 

 

❷ AUTO-SAISINES  

Pour les auto-saisines, les conseillers de quartier ont été invités en amont de la présente séance à faire 

remonter toutes les demandes en cours ainsi que d’éventuelles nouvelles demandes afin d’avoir la 

liste un liste la plus exhaustive possible.  

 

Face au nombre important de demandes (une quarantaine) et afin de pas mettre en péril le nouveau 

fonctionnement avec un envoi trop conséquent de demandes, il est convenu de traiter en priorité les 

demandes issues des deux déambulations organisées par le conseil de quartier les 29 janvier et 23 

mars dernier.  
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Ainsi comme prévu par les nouvelles modalités de fonctionnement des conseils de quartier, des 

courriers formalisant précisément les demandes seront transmis prochainement à la ville pour 

traitement et réponse. Les sujets retenus pour les premières auto-saisines sont :  

- Démolition à l’angle des rues Storez / de la blanchisserie  

- Organisation d’une visite du Quartier de Caux ; 

- Aménagement centrale de la petite place ;  

- Suppression de panneaux obsolètes au niveau du parking attenant au jardin des plantes et 

modification du sens de circulation ;  

- Renforcement d’un mur sur le parking attenant au jardin des plantes ; 

- Mobilier urbain et plantation place Saint Amé ;  

- Nettoyage et positionnement du mobilier urbain au jardin des plantes ;  

- Nettoyage des trottoirs du quartier, notamment Boulevard Louis Breguet et côté de la tour des 

dames ; 

- Sécurisation du passage piéton rue du Docteur Lequien ;  

- Sécurisation de l’intersection entre le Boulevard Lahure et la rue de Baillencourt ;  

- Constat de non-respect du plan local d’urbanisme lors de travaux ;  

- Trous sur les trottoirs boulevard Jeanne d’Arc ;  

- Demande d’information complémentaire sur l’art urbain dans le cadre de l’action cœur de ville.  

 

Afin de faciliter le suivi, un tableau récapitulatif sera mis en place et un retour régulier d’avancement 

sera fait auprès des membres du conseil de quartier.  

 

 

❸ SAISINES  

Pas de sujet  

 

❹ AUTRES SUJETS  

•  Proposition de projet pour le budget participatif  

Il est rappelé que pour cette première édition du budget participatif à Douai en 2024, ce sont les 

conseils de quartier qui peuvent soumettre des projets aux votes des habitants. Dans l’attente de la 

finalisation du dispositif, les conseillers sont invités d’ors et déjà à réfléchir à des projets qu’ils 

pourraient proposer pour leur quartier, d’autres quartiers ou à l’échelle de la ville. Des temps de travail 

spécifique seront prochainement proposés au conseil de quartier pour travailler sur ce point. 

 

• Participation à la journée verte du dimanche 14 avril 2024, place Saint Amé 

Dans sa volonté d’être mieux identifié, le conseil de quartier s’est accordé pour participer à la journée 

verte du dimanche 14 avril 2024. Les membres du conseil de quartier s’accorderont entre eux pour 

déterminer les modalités de représentation du conseil de quartier à cette journée.  


